HYMNE A PIE IX

(Musique de Rossini).

Chétiens, plus de larmes, Chantons en ce jour Un nom plein de charmes, D'espoir et d'amour.

Chantons de l'Eglise Le saint protecteur, Que Dieu favorise De toute splendeur.

Chantons le grand homme, L'apôtre immortel, L'idole de Rome, Le présent du ciel.

De paix doux symbole, Ses jours nous sont chers, Dėjà son nom volo Par tout l'univers.

Louange éternelle Au digne pasteur, Dont le noble zèle Nous rend le bonheur!

HYMNE

Monseigneur BOURGET.

O VILLE élernelle, De ton chef pieux Le pontrait fidèle Brille sous nos yeux.

Dans notre hémisphère Nul autant que lui De la foi de Pierre N'est le ferme appui.

La cite modèle, Rome en racconrcí, Grâce à tant de zèle, Se retrouve ici.

Soleil catholique, La ville aux sept monts, Sur notre Amérique. Verse ses rayons.

Comme aux bords du Tibre, Son disque répand Sa lumière libre Sur le St. Laurent.

Bibliothèque Paroissiale de Montréal et Salle de Nouvelles.

Toutes les samilles de Montréal apprendront avec plaisir que la Bibliothèque Paroissiale et la Salle de Nouvelles attachée à cette Bibliothèque sont définitivement transportées dans la grande bâtisse du Cabinet de lecture, rue Notre-Dame, vis-à-vis le Séminaire.

Le Rév. Messire Mercier vient de l'enrichir de plus de 500 livres nouveaux très-intéressants ; et bientôt plusieurs autres centaines de volumes seront mis en Honneur et reconnaissance pour les bienfaiteurs d'une œuvre éminemment civilisatrice et catholique, et en particulier pour les personnes charitables qui, tout dernièrement, ont eu la bonne pensée d'envoyer à M. Mercier un certain nombre de bons livres. Puisse ce bel exemple renconfrer beaucoup d'imitateurs! Parmi les moyens de réparer les scandales causés par le prêt et la circulation de livres suspects, nous n'en connaissons pas de meilleur que celui de contribuer à répandre les bons ouvrages. Jamais don ne fut mieux placé que celui-là. Les articles qui ont déjà paru dans l'Echo, ou qui paraîtront successivement, nous dispensent d'insister ici davantage sur l'empressement que rous doivent mettre à favoriser de tout leur pouvoir cette œuvre si belle, et à fréquenter la Bibliothèque Paroissiale qui offre à l'avidité du lecteur le choix le plus varié de bons ou-

La Bibliothèque est ouverte tous les jours de la semaine de 9h. à 11h. A. M., et de 2h. à 4h. P. M. Cette règle sera rigoureusement observée. Les abonnés sont donc priés de ne pas s'exposer à un refus, toujours pénible, en se présentant avant ou après les heures indiquées. La Salle de Nouvelles est ouverte tous les jours depuis 7h. du matin jusqu'à 9½h. du soir.

Outre les principaux journaux du pays on y trouvera plusieurs journaux français et anglais; un certain nombre de Revues périodiques. Toute brochure nouvelle faite dans un bon esprit et sortie d'une plume canadienne, ainsi que la plupart des brochures importantes imprimées en France, seront exposées sur des tables. Le prix de l'abonnement est d'une piastre pour la bibliothèque et d'une autre piastre pour la salle de nouvelles.

Institut-Canadien-Français.

C'est avec plaisir que nous reproduisons l'annonce suivante faite par cette institution:

Depuis longtemps, les membres de l'Institut-Canadien-Français attendent avec impatience la formation d'une bibliethèque dans leurs salles.

L'Institut a le plaisir de leur annoncer qu'aujourd'hui les livres sont prêts à être mis en circulation, et que la bibliothèque sera définitivement ouverte le 1er février.

Elle est, il est vrai, incomplète, et le nombre de volumes est peu considérable (à peu près 600,) cependant l'Institut a jugé à propos de ne pas dissèrer davantage pour en faire l'ouverture, persuadé qu'au moyen des généreuses souscriptions qui ont été faites et des livres qui ont été promis, il pourra, dans peu de temps, satisfaire le goût des lecteurs et leur donner un plus grand nombre de livres choisis, offrant toutes les garanties qu'ils doivent attendre.

L'Institut doit en même temps exprimer sa reconnaissance aux généreux donateurs qui le mettent en état d'ouvrir une bibliothèque sans avoir été obligé de recourir aux revenus ordinaires.

La bibliothèque sera donc ouverte le 1er février de 3 à 4 heures P. M. Les jours fixés, pour changer les livres, sont le lundi et le vendredi, de 3 à 4 heures P. M., et le jeudi soir avant la séance.

Toute personne étrangère à l'Institut peut s'abonner à la bibliothèque et à la salle de lecture.

Comme un certain nombre de livres ont été prêtés sans être inscrits, on est prié de les rapporter, afin de permettre au bibliothécaire de compléter le catalogue.

Par ordre,

ARTHUR RICARD, Bibliothécaire I. C. F.

Montréal, 21 janvier 1860.

Lecture publique sur la Vitalité de la race française en Canada prouvée par l'Histoire,

Par l'Honorable T. J. J. LORANGER.

Mardi dernier 31 janvier, à 7½h., la nouvelle Salle du Cabinet de Lecture Paroissial, si grande et si vaste qu'elle soit, était comble et remplie d'auditeurs, avides d'entendre le célèbre orateur.

S'il n'est pas donné à tous les citoyens d'assister aux luttes du Barreau et aux débats du Parlement, ce serait une compensation souverainement désirable que les hommes les plus distingués du pays pussent parfois faire trève à l'entraînement de leurs occupations pour venir nous parler des grandeurs de nos destinées, des devoirs que nous avons à remplir pour y